
「「「「遊遊遊遊」」」」にきてねにきてねにきてねにきてね！！！！    

わかりやすい看板ありがとうございます！ 

 最近、佐賀橋に立った「板屋学園」の案内板。 

これで何人の方が安心されるでしょう。 

これを立てていただいたのは、板屋でピザ屋「遊asobi」をされて

いる宮本様。 

我々の支援でもよく使用しますが、わかりやすい目印は、見通し

が立ちやすく人を安心させます。 

宮本様本当にありがとうございます。 

みなさん、この案内板を目にしたら、おいしい「ピザ」やら「愛

の水」ももう少し！ワクワクしながら「遊」にきてね！ 

光山 博康 

柔軟性柔軟性柔軟性柔軟性をををを持持持持つことつことつことつこと（（（（職員職員職員職員コラムコラムコラムコラム））））    

 近頃、医療の日進月歩を目の当たりにすることが多く、本当に「昔の常識は今日の非常

識」というのを実感します。歳を重ねてこそ柔軟性を持って新しいものに目を向け、受け入

れるべきは受け入れることができる、また人の考えに耳を傾けることのできる自分でありた

いと考えるようになりました。 

 まぎれもないちょっと髪も茶色がかった「いまどきの若者」である私の息子が 

赤の他人に親切にしているのを見たり、スマートフォンを教えてくれたりと、家でも外でも

日々新しい発見や驚きを覚えながら過ごすと、いつのまにか若いときのようなイライラをほ

とんど感じることがなくなりました。 

 これからもいろいろなことに目を向け、新しいものを頭から否定することなく自分はこれ

でいいのかと自問しながら謙虚な気持ちを忘れずにいたいと思います。 

梅崎 英憲 

第第第第９９９９回回回回せふりのせふりのせふりのせふりの杜木杜木杜木杜木のののの葉祭葉祭葉祭葉祭のののの裏話裏話裏話裏話    

板屋学園園長の椎葉です。今年の第９回せふりの杜木の葉祭はたくさんのお客さんに来て頂 

き大成功に終わりましたが・・そんな木の葉祭で起こったちょっとした裏話を紹介します。 

 

○現代アート作品ゴミ箱事件・・・ 

 今回のせふりの杜木の葉祭では、「さわらの秋」の一環として、イベント会場で同時に福 

 岡出身の現代アート作家の作品の展示もあり、この作品の中にオレンジ色の大きなバケツ 

 のような作品を屋外に展示しました。この作品をゴミ箱と勘違いされたお客様もいらっ 

 しゃったので、急遽ゴミ箱では無いと書いたPOPを貼りました。しかし、１つゴミが入って 

 いました。（笑） 

○木の葉事件・・・ 

 今年の木の葉祭は、名前も「せふりの杜木の葉祭」と変更しましたが、これは、福岡市西 

 区に最近「木の葉モール橋本」が出来たため、間違われないように変更しました。 

 木の葉祭の方が先に名前をつけたのですよ（笑）今後とも木の葉でお互い頑張りましょう！！ 

○抽選会事件 

 今年も抽選会を行いました。「抽選会をします」とアナウンスすると、途端に 

 大勢の人が集まり、抽選会場はパニックに！！・・・どうにか抽選会は無事に 

 終わりましたが、人の欲はすごいものです。（笑） 

 また、来年のせふりの杜木の葉祭も楽しみにしていて下さいね！！ 

板屋学園園長 椎葉 亮 
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第第第第９９９９回回回回せふりのせふりのせふりのせふりの杜木杜木杜木杜木のののの葉祭葉祭葉祭葉祭をををを終終終終えてえてえてえて    

にしており、皆さん早起きをして木の葉祭が待ち遠しい様子が伺えました。利

用者の楽しみは木の葉祭だけではありません。担当のボランティアの方や保護

者とのふれ合いもとても楽しみにしています。今年は学生・社会人ボランティ

アの方に約６０名参加して頂き、利用者の付き添いや出店、イベントなど各部

署に分かれて、木の葉祭の運営を手伝って頂きました。利用者は会場に行く時

間になると、板屋学園からの送迎バスに乗り込み、いざ背振少年自然の家に出

発です。利用者は担当のボランティアの方を紹介されると、一緒に手をつない

で、楽しそうに会場まで行っていました。 

 今年のせふりの杜木の葉祭は、天候にも恵まれ約１３００名の方に参加して

頂きました。来年は記念すべき１０回目を迎えますので、今年に負けないよう

なイベントを企画し、学園利用者も一般の方もみんな楽しんでもらえればと思

います。たくさんのご来場ありがとうございました！！ 

枡田 農 

１１１１    第９回せふりの杜木の葉祭を終えて 

枡田 農 

２２２２    イベント食を行いました！ 

足立 綾 

せふりの杜音楽祭＆ワークショップ 

井上 由佳 

クローバーグループでバスハイクに 

行きました！！       宮原 唯 

３３３３    より良い支援実践を目指して 

西南女学院短期大学部 倉光 晃子 

職員勉強会でＫさんのケース発表を

行いました      小田 良太 

Ｋさんのケース発表を聞いての感想 

津上 哲也 

田中茜さんの絵が自販機に！ 

古屋 新悟 

４４４４    「遊」に来てね！！  光山 博康 

柔軟性を持つこと（職員コラム） 

梅崎 英憲 

第９回せふりの杜木の葉祭の裏話 

園長 椎葉亮 
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 平成２３年９月２５日（日）に背振少年自然の家で「第９回せ

ふりの杜木の葉祭」が開催されました。板屋学園の年に一度のお

祭りとして企画された「木の葉祭」も、開催される場所も年々変

わっていき、現在は板屋地区だけでなく早良区の祭りとして取り

上げられるようになりました。利用者も年に一度の祭りを楽しみ

（寄贈） 

吉竹美子様よりたくさんの衣

類を頂きました。この場をお

借りしてお礼申し上げます。

ありがとうございました。 

板屋学園HPアドレス 

http://www.kyoei-f.or.jp 

弁当食べながら・・ハイッ！ポーズ！ 



イベントイベントイベントイベント食食食食をををを行行行行いましたいましたいましたいました！！！！    

 ８月２３日に、利用者さんだけでなく職員も楽しみに

しているイベント食を開催いたしました。パスタやガー

リックトースト、フルーツなどのメニューも豊富でお替

りまでできる！利用者さんにとっては大きなイベントの

一つです。もちろん当日は大賑わいで、利用者さんはた

くさんご馳走に舌鼓をうたれていました。食べた後はお

腹いっぱいになり、ぐったりと昼寝する方も多かったで

す。 次回は２月に大人気の「お寿司」を企画予定で

す！！ 食べすぎには注意して下さいね！！ 

足立 綾 

 ９月１８日（日）に「せふりの杜 ワークショップ・音楽祭」に利

用者９名で参加しました。ワークショップでは木をつなげたり、ペン

キで色を塗ったり、それをラップで巻いたりして皆でひとつのものを

作り上げました。出来上がった作品を少年の家に設置し、木の葉祭で

も見ることができたのは作り上げた喜びが倍増しました！音楽祭で

は、歌手の歌声に聞き入って、リズムに合わせて体を揺らして楽しみ

ました。木の葉祭だけではなく、木の葉祭に関連したイベントにも参

加できて良かったと思います。 

 

井上 由佳 

 

クローバーグループクローバーグループクローバーグループクローバーグループででででバスハイクバスハイクバスハイクバスハイクにににに行行行行きましたきましたきましたきました！！！！

せふりのせふりのせふりのせふりの杜現代杜現代杜現代杜現代アートアートアートアート＆＆＆＆音楽祭音楽祭音楽祭音楽祭２０１１２０１１２０１１２０１１    

 クローバーグループとは、板屋学園で生活している利用者さんが日中活動する時に分

かれているグループの1つです。今回は利用者さんに楽しんでもらおうとバスハイクを企

画し佐賀県吉野ヶ里にあるトムソーヤの森と山茶花の湯に遊びに行ってきました★ 

 当日はとても天気がよく、森の中でお弁当を食べたり散策をしたりして過ごしまし

た。たくさん汗をかいた後は温泉に入り、広いお風呂に癒されました。 

宮原 唯 

できた作品をバックに、早良区長と一緒に記念撮影をしました！！ 

みんなと一緒にお弁当を食べたり、小川で沢蟹もつかまえました☆ 

 ８月２３日に、利用者さんだけでなく職員も楽しみに

しているイベント食を開催いたしました。パスタやガー

リックトースト、フルーツなどのメニューも豊富でお替

りまでできる！利用者さんにとっては大きなイベントの

一つです。もちろん当日は大賑わいで、利用者さんはた

くさんご馳走に舌鼓をうたれていました。食べた後はお

腹いっぱいになり、気持ちよく昼寝する方も多かったで

す。 次回は２月に大人気の「お寿司」を企画予定で

す！！ 食べすぎには注意して下さいね！！ 

足立 綾 

 ９月１８日（日）に「せふりの杜 現代アート＆音楽祭」に利用者

９名で参加しました。ワークショップでは木をつなげたり、ペンキで

色を塗ったり、それをラップで巻いたりして皆でひとつのものを作り

上げました。出来上がった作品を少年自然の家に設置し、木の葉祭で

も見ることができたので作り上げた喜びが倍増しました！音楽祭で

は、歌手の歌声に聞き入って、リズムに合わせて体を揺らして楽しみ

ました。木の葉祭だけではなく、木の葉祭に関連したイベントにも参

加できて良かったと思います。 

 

井上 由佳 

たくさんおかわりをしてお腹いっぱいになりました！ 

 だんだんボックスの１周年記念イベントに行ってきました。場

所は福岡大丸パサージュ広場で、自動販売機のお披露目会があり

ました。８月から田中茜さんの絵が描かれた自動販売機が中央区

の荒戸の駐車場に設置されています。良かったら足を運んでみて

下さい！！今後も更に増えるようにがんばっていきます。知らな

い所で、いろいろな企業や人が交わり支援してくださっている環

境に感謝しています。                  古屋 新悟 

よりよりよりより良良良良いいいい支援実践支援実践支援実践支援実践をををを目指目指目指目指してしてしてして        

～～～～板屋学園板屋学園板屋学園板屋学園のののの支援支援支援支援スーパーバイズスーパーバイズスーパーバイズスーパーバイズのののの取取取取りりりり組組組組みみみみ～～～～    

板屋学園での支援スーパーバイズの関わりを始めて、約2年半が経とうとしています。 

1年目は、特に対応困難事例の問題解決ができることを目的に、全職員を対象に応用行動分

析学を基にした支援の研修と対応困難事例に対する相談・助言を行い、2年目は、全事例の

支援が計画的に実施できることを目的に、個別支援計画の改訂、個別支援計画の経過が把握

できる記録フォームの作成、各事例に対するフィードバックを行ってまいりました。3年目

 私は昨年度、Kさんの担当をさせていただき、個別支援計画に基づいて支援を進めてきま

した。内容は、活動したい場所や余暇内容(音楽・雑誌)をＫさんにカードを使って選択して

もらい、それに応じた余暇を提供するという内容でした。 

そして、先日この内容を職員向けに発表しました。改めて現在までの取り組みの成果を明確

にすることが出来、又さまざまな指摘等により反省点も見えてきました。この経験を活か

し、今後もよりよい支援に取り組んでいきたいと思います。 

小田 良太 

職員勉強会職員勉強会職員勉強会職員勉強会ででででKKKKさんのさんのさんのさんのケースケースケースケース発表発表発表発表をををを行行行行いましたいましたいましたいました    

（Ｋさんのケース発表を聞いての感想） 

 私は入職１年目でKさんの過去の様子はこの発表

会の時に初めて聞きました。元々、発語、自発性が

少ない方でしたが、支援を行うことでの本人の変化

に驚きました。利用者の方生活が豊かになるよう

に、私も勉強していきたいと思います。 

津上 哲也 

田中茜田中茜田中茜田中茜さんのさんのさんのさんの絵絵絵絵がががが自販機自販機自販機自販機にににに！！！！    

は、2年目の取り組みで良い経過が見られた事例について報

告する「事例発表会」を月1回開催しております。支援プロ

セスの成果、利用者の特徴、支援の連携について職員間で共

有する機会となっています。 

毎回訪問する度に、熱心に前向きに支援に向き合っていく

職員の皆さんの姿が、私にとって励みになります。今後もよ

り良い支援の実現に向けて、共にステップ・アップしていき

たいと考えています。 

西南女学院大学短期大学部 倉光晃子 

苦情報告苦情報告苦情報告苦情報告（（（（１１１１件件件件））））    

 利用者が自宅に帰省した際、ひざにあざが

あり、職員から連絡を受けていないとの苦情

がありました。歩き回っていた時にぶつけて

しまった旨を報告しました。 

 今後は、怪我等があった時は、保護者への

報告を確実に行うよう徹底していきます。 

            園長 椎葉 亮  


